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見市武道館上空からの撮影

①9 月 16 日（水）午後 4 時半こ

の日は多少風がありましたが、秋

晴れの良い天気となりました。ド

ローンでの撮影においては許可

を得たうえで、人通りの少ない時

間帯を選びました。シンメトリー

な武道館のイメージ画像は見た

事があるものの、実際の写真をみ

て改めて調和の美しさに感激し

ました。※写真提供者：佐藤堅一

氏〈佐藤〉 

武道振興協会事務所の花シリーズ 「クサボタン」 

今回はクサボタンの中でも花色が濃青色で花も大きな中国

生です。挿木苗をいただき 3 年目に成長著しく立派な花が沢山

咲きました。〈渋谷〉 帰ってきた BJJ 9月 12日（土）午

後 7時北見市武道館道場 1に BJJ（ブラジリアン柔術）が帰っ

てきました。コロナウイルスの影響で自粛をしていましたが、

段階的に活動の制限も緩和されて来ていることから、通常の練習が行われるよう

になりました。〈佐藤〉 

連載嘉納治五郎師範の教え 柔道の教育的価値「柔道を教育に役立てることについて」⑭ 

体育の全ての分野を一寸見渡しましたところでは、私には、体育に必要な条件を充たしている理想的な体系

は未だ見つけ出せてはおりませんと、こう申し上げておきます。理想的な形は、最善活用に基づいた研究か

らのみ創り出すことが出来るのです。理想とする条件や要求を全て充たす第一条件は、オールラウンドな身

体発達のシステムが工夫されなければなりません。次に運動には何か意味を持たせて、興味を引くようにし

なければなりません。繰り返しますと、運動を行うために大きな空間や特別な衣装、用具を求めるべきではあ

りません。更には、グループでも個人でも行えるようにしなければなりません。これが全国民の体育を満足さ

せるシステムの条件、もしくは要求であります。首尾よくこれらの要求を充たせたならば、そのシステムが初

めて最大効率による身体教育のプログラムであると見なせる事でありましょう。私は長年この問題を研究して

きて、これら全ての要求を満足させ得る、２つの形を創り上げました。・・・つづく  
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